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晚报讯（记者 黄天鸽）8月
30日下午，市中区东湖明珠居民
周先生致电本报，称市中区东湖
公园的草坪树木屡遭“黑手”。“很
多树木出现了断枝，而且部分地
方的草坪被人踩出了一条道路。”
周先生希望通过借助本报，呼吁
大家爱护公共环境，不要随意攀
折踩踏植被。

随后，记者来到东湖公园。
东湖公园作为市民最喜爱的休闲
场所之一，风景怡人，空气清新。
但记者沿着栈道一路走去，确实
发现不少的草坪踩踏严重，有的
地方甚至“开辟”出了一条捷径，
而有些树木的树枝也出现了被折
断的现象。在东湖公园沙滩附
近，记者看到一个 30岁左右的女
士领着六七岁的男孩，两人手中
分别拿着五六个小野桃。记者上
前询问野桃从何处摘的，该女士
告诉记者前面不远处湖边有几棵
桃树，都是从那里摘来的。“你来
晚了，现在桃子很难找了，都被大
家摘的差不多了。半个月前，一
棵树有百多个桃子呢。”该女士告
诉记者，东湖公园内有很多桃树，

大家遇见了总会摘一些，至于这
么做是否合适，该女士不置可否。

记者按照该女士所说的位
置，找到了湖边的几棵桃树，发现
这些桃树上的桃子基本上已经被
摘干净了，有的桃树桃枝被折断，
或扔在地上，或垂挂在树上。不
远处，记者看到一市民正踮着脚
尖想要摘取较高枝头的桃子，记
者上前询问，该市民表示她是看
到有人在吃桃子，询问才知这有
桃树。“听人说野桃酸甜可口，便
想着摘两个尝尝。没想到找了一
圈，桃树不少，却都剩下桃叶，没
有桃子了，就这棵桃树顶上还落
了几个。”该市民费了一番工夫，
终于摘了两个桃子，剥开皮，尝了

一口，“味道也不咋的，怎么这么
受欢迎。”该市民自言自语道。

“园区里面有很多果树，一般
不会喷洒药物。但是市民在采摘
野果时候，总有人为了图方便折
断树枝，这种做法很令人生气。
而且树下的草坪也被踩踏的厉
害，我们希望大家能多爱护这些
植被。”一位在东湖公园内负责树
木养护的工作人员对于这些现象
很是无奈，他希望大家能够自觉
的爱护公共植被。此外，工作人
员认为“野果”的味道并不甜美，
而且因为园内这些果树都是“野
生”的，所以他担忧有些市民会因
为服用这些“野果”而出现身体不
适。

肆意践踏草坪 野蛮采摘果实

东湖公园植被屡遭“黑手”

虽然创城的脚步仍在进行
中，但如今，“享誉”整个市中区的
夜摊馄饨每天仍会定时出现在城
市的大街小巷。据环卫部门相关
负责人称，市中区城区内仅夜间
大排档一项就日产垃圾近 20吨，
并且部分大排档直接露天炒菜，
溅出的油污滴落在地面上，让部
分路面常年油腻不堪，给创城工
作带来了很大阻碍。

8月28日清晨4点半，市中区
文化路金色大地KTV处的环卫工
孙金荣正在马路上辛勤劳作着。
虽然天已见明，但此处仍有大排
档在正常营业中。记者赶到之
时，在此路段处的一家大排档恋
恋不舍地开始收摊打烊，旁边一
家饭馆的工作人员也开始收拾饭
店门前的八仙桌和马扎。据悉，
这条胡同多年来一直是老城区夜
摊馄饨和炸串等经营最密集的场

所，采访时虽然多数排挡已经收
摊，但地上仍留着大量的垃圾和
油污。其中，与马路相连的一个
排水口旁边更是油腻不堪。孙金
荣告诉记者，环卫部门的规定是
早上 7点前必须清理完夜间的垃
圾，由于她负责的路段馄饨摊太
多，工作量大，所以每天不得不早
来一会，但夏天这种大排档一般
都会营业到凌晨 5点左右，所以
为此总免不了与他们争吵几句。

“我们扫地的就只知道要按时完
成任务，有时小小的争吵能忍也
就忍了，但有时总这么咄咄逼人，
实在让人无法忍受。”孙金荣说
道。

在她打扫期间，记者发现此
处两旁的绿化带中有之前食客们
扔下的餐巾纸和酒瓶等物。“餐巾
纸基本上都是人们随手扔的，而
这些酒瓶是此处的馄饨摊摊主为

了‘可怜’我们这些扫地的，特意
留下来的。”孙金荣说道。据环卫
部门负责该区域的组长介绍，该
路段的柏油路是近期刚刚铺设完
成，但才没过多久，地面上已经覆
上了一层油污特有的黑色，有时
严重的时候，脚踩上去都粘乎乎
的，尤其是附近路面上的排水口，
几乎每天都是这种油乎乎的状
态。“这段时期检查频繁，但不知
此处的大排档还可继续营业，每
次检查前，我们都需用火碱将排
水口彻底清理一次，但好不了两
天便又会恢复到这种状态。”该组
长说道。

清晨 5点 10分，记者又来到
了位于市中区鑫昌路与华山路东
南角的某大排档，同样，来到此处
时，饭店工作人员也是刚刚开始
打扫“战场”，两名工作人员正在
门前吃着早餐，该饭店往东还有

几个大排档，地面上同样有很多
垃圾。记者赶到时，该路段的环
卫工人已将多数沿街店门前的垃
圾扫成小堆，等待清运车前来。
现场走访期间，记者注意到，虽然
垃圾都已成堆，但只要稍有风吹
过，散落的垃圾就会被吹得四散，
环卫工人们只好又跑至远处再去
清理。该路段组长说：“虽然这些
店面向环卫部门交纳了几十元的
费用，但那只是垃圾清运费，用于
垃圾运往中转站的这个过程，并
不代表饭店内产生的垃圾就可以
随意丢弃，除此之外，饭店也应承
担垃圾打包的义务。”

8月 30日，记者通过市中环
卫部门相关负责人了解到，大排
档作为每年夏天最火爆的市民消
费场所，虽然提供了便利实惠的
用餐场所，但确实给环卫工作带
来了相当大的困难，尤其是近几

年，大排档经营出现了更深入和
更散乱的现象。如今，老城区大
排档“夜产”垃圾将近 20吨。“别
看数量不多，但由于垃圾绝大多
数都需清扫，并派车清运，所以工
作量较小区桶装生活垃圾来说大
了许多。”该负责人说道。他表
示，虽然市中执法部门近期也对
城区内不少大排档进行了相关治
理，但效果并不是十分明显，尤其
是城区内龙头市场西门、金色大
地馄饨摊和光明广场大排档等

“顽疾”，如今仍每天都在进行。
该负责人表示，相比于“市民夜间
有没有馄饨吃”的问题而言，显然
我市创建国家卫生城和城市环境
卫生重要得多，建议政府部门建
立长期问责制，彻底改变城区内
占道大排档污染城区卫生的经营
行为。

（记者 王龙飞 文/图）

老城区大排档
“夜产”垃圾近20吨
市民建议建立长期问责制

夜市大排档在地
面留下大量垃圾和难
看的油污，环卫工清
理很艰辛。

8月30日，市中区龙头路铁路道口附近的一处箱体，全身都
被写满了小广告，密密麻麻没有一点儿空隙，表面严重污损。箱体
上的广告有用不干胶贴的，有用油漆手写的，还有直接喷上去的
……广告信息则多为办证等信息。希望相关部门能够及时予以清
理，严惩乱贴小广告的行为。 （记者 孙雪 摄）

“大花脸”


